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聚焦 汇文 体

! ! ! !从今晚的这轮联赛开始，申花将连打 !

个主场，首个对手就是攻击力较强、但防守较
弱的广州富力。伊哈洛伤停，沙拉维和刚刚加
盟的彭欣力能否上演首秀，令人期待。
申花与富力的情况有些相似。"#轮联赛

后，富力打入 !$球，进球数仅次于排名中超
前 !名的恒大、国安和上港。但富力的失球数
也相当多，目前为止丢了 %&球，是中超丢球
最多的球队。申花同样是攻击力不错，但是防
守的漏洞比较多，这直接导致球队的积分徘
徊在降级区边缘。
因此今晚的比赛，一定程度上就是看两

队攻击线上谁更会把握机会，防线上谁更少
犯错。主教练崔康熙昨晚表示'“明晚的比赛
虽然不轻松，但我们会全力以赴去赢得比赛，
毕竟球队现在需要积分。”

上半赛季申花客场对阵富力，那场比赛
中，占尽优势的申花最终被富力 (比 "击败，
此后便陷入怪圈，连续不胜。今晚，对正在保
级路上的申花而言，正是摆脱心魔的最佳时
机。不过对方外援扎哈维高居射手榜第一，申
花防线千万不可大意。中卫朱辰杰表示，要设
法遏制富力的攻势，“我们知道对手进攻非常
有特点，对此我们做了积极的准备。球队的求
胜欲望很强，希望能在主场打好这场比赛。”

由于伊哈洛确诊大腿肌肉拉伤要缺席 )

至 *周，今晚的比赛，沙拉维和彭欣力是否会
上演加盟后的首秀引人关注。尤其彭欣力本周
从重庆斯威加盟，已经办好注册手续，他对球
队的中场攻防是及时的增援。对此，崔康熙口
风很紧，只说：“将根据具体情况作出决定。”

本报记者 金雷

发挥榜样作用
若说起中国男子游泳队里的榜样，孙杨

几乎是所有人的首选。昨天的赛后采访中，
几天前刚刚斩获 +,,米仰泳金牌的徐嘉余
就由衷感叹：“我游得快虚脱了才有这个成
绩，杨哥轻轻松松就比我快 %秒，真是厉
害。”对于目前的中国男子游泳而言，充分发
挥榜样的力量十分关键。

本届光州世锦赛期间，孙杨曾多次表
示：“希望通过自己的努力，激励后辈不断前
行，肩负起中国游泳的责任。”这位征战多年
的老将，已经意识到了后备人才暂时难当大
任的问题，“不管发生什么情况，做好自己总
是最重要的，训练会很辛苦，但你必须咬牙
坚持。”
在中国队抵达光州后的每一次训练中，

都能看到孙杨、徐嘉余和汪顺等队员与“小
字辈”交流的场景。在 %,,米和接力赛后，孙
杨也总会主动找到季新杰等年轻队友，与他
们交流比赛中的得失。“这次闫子贝等年轻
人发挥出了不错的水平，这肯定是好事，因
为中国游泳需要更多闪光点。”早前在混采

区与记者谈起相关话题时，孙杨表示，“我总
会有不游的一天，所以希望他们未来能一直
有好的表现。”

走出去请进来
十多年前，中国男子游泳经历了一段低

潮期，在世锦赛和奥运会上几乎没有拿得出
手的成绩，直到张琳、吴鹏、孙杨等人相继脱
颖而出，中国泳军才逐渐扬眉吐气。而在成
绩的背后，有一个重要的因素———走出去，
请进来战略的执行。
“这个战略让很多选手受益匪浅，我就

是其中之一。”夺得男子 %,,米自由泳冠军
后的发布会上，孙杨现身说法，“我要感谢我
的团队，我的教练，还有外教丹尼斯，虽然他
的训练真的很‘魔鬼’，但这是成为冠军的基

础。”除了孙杨，汪顺、徐嘉余等选手也都通过
外训和外教的方式，在各方面获得了显著的
提高，这无疑给后来者提供了很好的借鉴。
目前距离东京奥运会还有一年，中国游

泳队依然有足够的时间，去解决在光州世锦
赛上暴露出的问题，正如孙杨昨天赛后所
言，“如何发掘出更多的优秀选手，不止是教
练，更是队里每一个人都需要去思考和总结
的。”现在问题已经出现，就看中国泳军能否
找到应对之策了。
特派记者 陆玮鑫!本报光州今日电"

! ! ! !央视五套今天 +#时将转播游泳世锦赛

女子 &,米蝶泳!男子 &,米自由泳决赛实况"

! ! ! !没有人想到# 孙杨会在昨晚的世

锦赛 %!(,,米自由泳接力赛后#正面

回应此前关于自己的一系列争议$ 面

对混采区内记者们 %有没有受到之前

一系列不愉快事件影响& 这个最多只

能算%常规套路&的问题#中国队长一

直隐藏在内心深处的压力# 如同在黑

暗中看到了第一丝曙光# 找到了释放

的机会'((

%国际泳联已经说得很清楚了#我

没有任何的违规# 我是遵守相关规定

的$ 我认为我能坚持到现在不应该受

到这样的侮辱和诋毁$ &

孙杨内心的这股压力# 来源是多

方面的$身体上的劳累#自然是重要的

原因$但相比身体上的疲惫#更大的压

力来自心理层面$ 从孙杨抵达光州备

战的那一刻开始# 他就成为了全世界

关注的焦点$ 在如此高的关注度与期

待之下#向来以好胜心强#性格敏感细

腻闻名的中国队长# 内心恐怕早已波

涛汹涌了$

更麻烦的是# 这位中国名将好不

容易登上了最高领奖台# 霍顿和斯科

特却跑来%抢戏&#场外也出现了各种

不同的声音#这些情况#都让本该享受

冠军喜悦的%大白杨&#内心积累了一

定的负面情绪$ 身体疲惫加上内心不

满#昨天之前的孙杨#其实早已接近爆

发的%临界点&$从这个角度上看#昨天

混采区的一番真情流露#未必不是好的选择#毕竟

橡皮筋如果一直被拉得太紧# 断裂的可能就会变

得更大$

对于如今的孙杨而言# 昨晚压力释放后的日

子#可能才是对他真正的考验$ 从竞技层面而言#

中国队长需要尽快调整好身体状态# 全身心的投

入到明年奥运会的备战中# 就像他自己说的#%争

取在东京用更好的成绩回报大家$ & 而在心理层

面#孙杨也需要进一步适应聚光灯下的感觉#了解

成为%焦点&所必须付出的代价#学会用更加睿智

的方式#去面对和处理一些争议#更多的展现出一

位体坛偶像所应具有的正能量$

正所谓%欲戴王冠#必承其重&#希望在各方的

支持和鼓励下#一个更加成熟睿智的中国队长#能

很快出现在人们面前$

再战富力，申花要摆脱心魔

一套阵容
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中国男子游泳
需发掘新兴力量
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! ! ! !“知己知彼，百战不殆”。《孙子兵法》里的这句名言，却成为了中国男子接
力失败的主要原因。在昨晚进行的光州世锦赛男子 %!(,,米自由泳接力决赛
中，由季新杰、汪顺、徐嘉余和孙杨组成的中国队位列第六，未能站上领奖台。
值得一提的是，在当天上午的预赛中，同样是这四位选手出场。

其实，这些年中国男子接力项目在大赛上，一直只采用这一套阵容。正如
孙杨赛后所言：“没有第二套阵容可以轮换，应该是我们队最大的短板。”如何
发掘出新的人才，已经成为中国男子游泳急需解决的问题。
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